

décoré de la première classe de la seconde division du Double Dragon, et de la Plume de Paon (1885), et a anobli trois générations de ses ancêtres avec le rang de la première classe du premier ordre ; récemment il a reçu le titre honorifique de *Cha-Pao*, second tuteur de l'héritier présomptif, titre qui, à ma connaissance, n'avait jamais été décerné à un étranger.

Sir Robert Hart a reçu les distinctions suivantes des gouvernements étrangers : *France* : commandeur de la Légion d'honneur, 1878 ; grand officier, 1885 ; *Belgique* : commandeur de l'Ordre de Léopold, 1869 ; grand officier, 1893 ; *Suède et Norvège* : chevalier de l'Ordre de Vasa, 1870 ; chevalier grand croix de l'Etoile Polaire, 1894 ; *Autriche-Hongrie*, chevalier commandeur de l'Ordre de François-Joseph, 1870 ; grand croix, 1873 ; *Italie* : grand officier de la Couronne, 1884 ; *Saint-Siège* : commandeur de l'Ordre de Pie IX, 1885 ; *Portugal* : grand croix de l'Ordre du Christ, 1888 ; *Pays-Bas* : grand croix de l'Ordre d'Orange-Nassau, 1897 ; *Prusse* : Ordre de la Couronne, 1^{re} classe, 1900.

Sir Robert Hart a été nommé, en mai 1885, envoyé extraordinaire et ministre plénipotentiaire d'Angleterre en Chine et en Corée ; il donna sa démission au mois d'août 1885, pour rester comme Inspecteur Général dans le service chinois.

*
* *

La note suivante a été publiée il y a quatre ans et demi ; elle explique les principes suivant lesquels les nominations sont faites dans le service intérieur des douanes :